

## Delegación solapó obra ilegal en el Rébsamen

- Autoridades de Tlalpan no verificaron la construcción
- Cambios en el cuarto piso se observaban a simple vista

GERARDO SUÁREZ  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Un ejercicio de comparación de imágenes entre 2009 y 2016 del Colegio Enrique Rébsamen da cuenta de que sin ser molestada por ninguna autoridad de la delegación Tlalpan la directora Mónica García Villegas concluyó en 2016 la construcción del departamento que contaba con jacuzzi, bañera y pisos de mármol, ubicado en el cuarto piso del plantel que colapsó con el sismo del 19 de septiembre y que dejó 27 muertos: 19 niños y 8 adultos.

Las imágenes muestran que entre septiembre de 2015 y diciembre de 2016, dentro de la administración de la actual delegada Claudia Sheinbaum, se realizó la obra. Los cambios observados a simple vista, que incluyen una pérgola, se hicieron sin que las autoridades verificaran.

Sheinbaum declaró que al colegio se le impusieron clausuras en 2010 y 2014, por iniciar los trabajos sin la manifestación de construcción. El 26 de septiembre, dijo que no tenían conocimiento ni documentación sobre la terraza y pérgola.

Tras el sismo del 7 de septiembre, autoridades hicieron una revisión en el colegio y determinaron que no tenía daños estructurales que pusieran en peligro la vida de los alumnos.

NACIÓN A6 y A7

## Empresas de edificios colapsados se esconden

SANDRA HERNÁNDEZ  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Las constructoras Canada Building, Dijon y Baita se deslindaron de cualquier responsabilidad, luego de que los desarrolladores inmobiliarios que levantaron en la delegación Benito Juárez sufrieron daños estructurales y son catalogados como inhabitables, tras el sismo del 19 de septiembre.

En el caso de Canada Building, ayer citaron a los propietarios de los departamentos para informarles sobre la documentación legal, pero los dejaron plantados.

Al buscar a Dijon no se localizó ningún contacto telefónico o página de internet, mientras que en Baita dijeron que no se encontraba la persona responsable de dar información sobre la situación legal del edificio construido en la colonia Narvarte.

NACIÓN A15

## Una construcción que nadie vio



2009 EL UNIVERSAL comparó imágenes del colegio y en 2009 lucía sin el departamento del cuarto piso.



2015 En septiembre de 2015, la construcción en la parte superior del edificio se amplió hacia afuera.



2016 Para diciembre de 2016, se podía observar una pérgola, de un departamento, cuya obra no fue verificada.



2017 Con el terremoto del 19 de septiembre el edificio colapsó; 27 personas murieron: 19 niños y 8 adultos.

577

PLANTELES requieren reconstrucción total, al colapsar o presentar daños severos.

230

DICTÁMENES DE SEGURIDAD de escuelas privadas no han sido revisados por la SEP.

## DEBATEN SOBRE SEGURIDAD EN ESCUELAS



“La apertura de escuelas no puede basarse en estudios preliminares, sino en la revisión minuciosa”

FLORENCIO HERNÁNDEZ Titular del Colegio Mexicano de Ingenieros Civiles



“Dictámenes se hacen con calidad, verificados por el Colegio de Ingenieros Civiles de México, A.C.”

AURELIO NUÑO Secretario de Educación Pública

## Reconstrucción costará \$37 mil millones: EPN

FRANCISCO RESÉNDIZ  
—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

La reconstrucción de inmuebles afectados por los sismos del 7 y 19 de septiembre tendrá un costo estimado de 37 mil 500 millones de pesos, de acuerdo con el gobierno federal.

El presidente Enrique Peña Nieto advirtió que se requerirán 10 mil millones de pesos para reparar o reconstruir viviendas, 13 mil millones para atender las afectaciones en escuelas y 8 mil millones para los daños al patrimonio cultural.

Agregó que además se tienen previstos 6 mil 500 millones de pesos, que serán repartidos en monederos electrónicos, en Chiapas y Oaxaca.

Al encabezar el evento Avances pa-



El presidente Enrique Peña y Carlos Slim participaron en la revisión de avances para la reconstrucción de estados afectados. En medio, el titular de Marina.

ra la reconstrucción de los estados afectados por los sismos, el mandatario dijo: “Evidentemente los recursos del Fondo de Desastres Naturales no son infinitos”, por lo que en el debate del Presupuesto 2018 se darán los reacomodos al gasto.

En el encuentro, la iniciativa privada presentó el fideicomiso Fuerza

México. El presidente del CCE, Juan Pablo Castañón, afirmó que el objetivo es agrupar y canalizar el apoyo de las empresas hacia la reconstrucción, en coordinación con el gobierno.

NACIÓN A4

● Buscan financiamiento para restaurar patrimonio cultural. E4

## El Capi Al rescate con la fuerza de una pierna

Texto: JUSTINO MIRANDA  
Foto: TONY RIVERA

El 19 de septiembre Héctor Rodarte, *El Capi*, pasó de ser un limpiaparabrisas que hace siete años perdió una pierna en un accidente mientras estaba drogado a ser uno de los rostros de la solidaridad en el rescate por el sismo. En muletas, retiró escombros de las casas colapsadas en Jotutla, Morelos. “Creo que Dios me puso en este camino para ayudar y hacer amigos”.

NACIÓN A20



Por su esfuerzo, le ofrecieron una prótesis para su pierna amputada.



## “COMPLEJA, CUARTA RONDA DEL TLCAN”

Idefonso Guajardo, secretario de Economía, dice que se abordarán temas en donde no hay coincidencias. B1



## FALLECEN HIROMI Y SU BEBÉ

La ex integrante de *La academia* murió por una complicación durante el parto. E8



## UNIÓN EN LA CANCHA

CLUBES MUESTRAN APOYO A VÍCTIMAS DEL 19-S. D1

HOY MÁS UNIDOS QUE NUNCA



## DIVIÉRTETE CON CAUSA

Sal de casa y asiste a los eventos que donarán sus ganancias a damnificados por el sismo. E1



## José Antonio Meade

“Cada peso a la reconstrucción será auditable por los ciudadanos y su uso evaluado por la sociedad”. A23

## DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$18.50
EURO	\$21.71